

Mariel: opciones de inversión para empresarios extranjeros



La Habana, 2 nov (RHC)- Luego de tres días de la 35 FERIA Internacional de La Habana, Fihav 2017, los empresarios asistentes de más de 70 países, ven en la Zona Especial de Desarrollo Mariel, ZEDM, amplias posibilidades para el futuro del comercio en el Caribe y América Latina.

Los organizadores de la reunión señalaron que de noviembre de 2016 a esta fecha, las autoridades cubanas aprobaron 12 nuevos proyectos de Cuba, Portugal, Suiza, Canadá, Rusia, Puerto Rico, Brasil, España y Francia, solo para ese lugar.

La directora general de la oficina de la ZEDM, Ana Teresa Igarza, informó que en total suman 31 los usuarios autorizados en dicha área, con un monto de inversión superior a los 11 000 millones de dólares.

Implicados 14 países para planes de los que 5 son de capital ciento por ciento cubano, 16 de capital totalmente extranjero, mientras aparecen 8 empresas mixtas, y 2 programas bajo la modalidad de Asociación Económica Internacional.

Mencionan como ejemplos a los proyectos de las compañías mixtas cubano-españolas Logística Hotelera del Caribe S.A., y El Salado S.A., esta última para edificar condominios y campos de golf.

También significan al Grupo TOT Color S.A., procedente también de ese país ibérico, dedicado a la

fabricación de pinturas especiales, estas menciones solo referentes a nuevos proyectos.

La lista es larga, con Brascuba, Engimov Caribe S.A., empresa portuguesa de ingeniería y construcción, la rusa Autocentro ZED, Fidas do Brasil S.A, la mixta cubano-italiana Industria Arthis S.A., o la Asociación Económica Internacional Cupet-Sheriff Internacional, para la exploración petrolera.

Incluyen a Nescor S.A., proyecto con la multinacional Nestlé, Cimex Mariel, Rimco, de Puerto Rico, que abarca incluso a la empresa Caterpillar.

En septiembre de 2013 fue creada la Zona Especial de Desarrollo Mariel (ZEDM), ubicada a 45 kilómetros al oeste de La Habana.

Esa porción cuenta con 465,4 kilómetros cuadrados. La Zona posee condiciones logísticas y de ubicación muy favorables, especialmente a partir de la inversión realizada en el Puerto de Mariel.

Constituye espacio dentro del territorio cubano donde se aplican regímenes y políticas especiales que buscan fomentar el desarrollo económico sostenible a través de la atracción de inversión extranjera, la innovación tecnológica y la concentración industrial, con vistas a incrementar las exportaciones, la sustitución efectiva de importaciones y generar nuevas fuentes de empleo.

La mirada de los empresarios del mundo hacia ese lugar se debe a la variedad de opciones de inversión como biotecnología e industria farmacéutica, energía renovable, industria agroalimentaria, turismo e inmobiliarias, fabricación de envases y embalajes, y agricultura.

Estos elementos destacan, sin descontar telecomunicaciones e informática, o inversiones en infraestructura. Comentan los especialistas que la inversión extranjera para la Zona se rige por el Decreto-Ley no. 313 'De la Zona Especial de Desarrollo Mariel', y sus normas complementarias.

Con tales datos a cuestas, es por lo que se puede afirmar que la ZEDM constituye uno de los elementos focales para Fihav 2017, pues permitirá transformarse en lo sucesivo en nuevos proyectos para instalar allí, y propiciar beneficio para el inversor y para la economía local.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/146254-mariel-opciones-de-inversion-para-empresarios-extranjeros>



Radio Habana Cuba